
 

 

 

◆第５回本町地域づくり懇談会を開催しました。（平成 30年 12月４日）   

本町地区内では、屋台会館、集会所のほか、マイタウン白河や旧脇本陣柳屋旅館蔵座敷

などが整備され、奥州白河宿公園の整備も完了しました。 

一方で、平成 30 年代前半の完成を目標に整備が進められている国道 294 号バイパスに

より、本町地区ではまちづくりを取り巻く環境が変化していくことが予想されます。 

このような状況の変化に的確に対応し、賑わい創出に向けた様々な課題を解決していく

必要があります。 

第５回の懇談会では、今年度、これまでに開催した４回の結果を総括するとともに、地

区の将来像実現に向けた取組みと役割を共有すべく、意見交換を行いました。 

今後は、懇談会で取りまとめた成果を「まちづくりのたたき台」として活用し、地区の

皆さんが、継続的にまちづくりを考え・実践していく必要があります。 

 

◆本町地区のまちづくりの将来像（案）                     

繋がる・交わる “御洒落”で快適なまち 本町（仮） 

 

① 

若者を中心に、みんなが住みたくなるようなオシャレな街 

家を建てるなら本町を選んでみようというような、皆住みたくなる、オシャレな感じが良い。特に若い

人にオシャレだと思ってもらいたい。 

② 

人と人のコミュニケーションが取れるような関係がある街 

身近に学校や銀行などの施設があるという本町の特徴を活かし、人と人のｺﾐｭﾆｹｰｼｮﾝが取れる関係づく

り、まちづくりが行われれば良い。 

③ 
人が歩きやすい街（地元の人にとっても、観光客にとっても） 

人の住みやすい街をつくるための道路整備という結びつきで考えていくことが必要。 

 

 

 【意見交換①：将来像を決める・共有するために必要なこと】g 

    

平成 30年 12月 18日発行 

裏面に続く 

◆若い人やお年寄も一緒になってまちづくりを考えて、様々な意見を出し、それを

取りまとめて発信していく場がある事が大事だと思う。少しずつ機運は高まって

いるので、この機会を利用し、継続的に取り組んでいきたい。 

◆まちづくり協議会が各団体の意見調整を行い、地区のまちづくりを先導する組織

として役割を担うことがふさわしい。 

◆これまでの懇談会で出た意見をワークショップ形式で具体化していくと、実現に

向けた動きに繋がっていくと思う。 

◆突拍子もないようなことでも良いので、「あったらいいな」を出し合いワークショ

ップをやっても面白いと思う。まちの方向性も見えてくるのではないかと思う。 



 

 

◆沿道空間づくりの方向性・取組み方針（案）                
 

方向性 取組み方針 

商店街として

の魅力づくり 

若者や観光客の目にとまる

店舗 

◆空き店舗の貸出 

◆若者・観光客を意識した品揃え、陳列の工夫 

人が滞留（休憩）できる場 ◆「飲食」と「休憩」が同時にできる場づくり 

歴史・昭和レトロが感じら

れるサービス 

◆地域の歴史を PR する情報表示（情報板等） 

◆奥州白河宿公園を活用したイベント開催 

歴史・昭和レ

トロを演出す

る魅力づくり 

城下町としての歴史 ◆建物修繕時のちょっとした工夫（格子、外壁色彩等） 

◆歴史等のテーマでシャッターに絵を描く 

◆屋号・家紋の看板としての活用 

通りを演出する美観（建築

物、緑） 

◆軒先や奥州白河宿公園での花飾り 

◆美観を保つための清掃活動 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

◆道路空間づくりの方向性・取組み方針（案）                
 

方向性 取組み方針 

車での来街のし

やすさを残しつ

つ、歩行者も快

適に歩ける空間

づくり 

談笑しながら並んで歩

ける歩道幅員 

◆ゆとりのある歩道幅員の確保 

歩行の障害になるもの

の排除 

◆歩道・車道の段差の解消 

◆電柱の除却（無電柱化） 

歩行者の安全確保 ◆必要最低限の安全対策（車止め等） 

沿道景観を引き

立たせる、すっき

り・落ち着きのあ

る空間づくり 

景観阻害要素の排除 ◆無電柱化による電柱・電線の除却（電線類地中化） 

◆電線類地中化により発生する地上機器の民地側への配置 

◆必要最低限の安全対策（車止め等） 

通りを演出する美観 ◆グレー系の落ち着いた色調の舗装 

 

 

 

 

 

 

 

 

 【意見交換②：沿道空間づくりに関する取組みで実現したいこと、できそうなこと】g 

    ◆空き店舗を賃貸物件化し、お店を増やしていければ良い。 

◆奥州白河宿公園を活用し、マルシェ（市）のようなものを開催

したい。軽トラ市の実施も考えられる。 

◆シャッターに絵を描きたい。キャンパスとなるシャッターは地

区で調整するので、行政には材料（費用）を提供して欲しい。

白河の歴史をテーマにした絵が良い。 

◆観光客が本町に滞在し、回遊する時間も増えるので、地区内に

施設や休憩スペースを確保したい。 

【イメージ：シャッターを活用したアート作品】 

 【意見交換③：道路空間づくりに関する取組みで実現して欲しいこと】g 

    ◆無電柱化事業を第一優先として実現して欲しい。 

◆歩道と車道の段差を無くし、店舗前に路上駐車ができるように

なれば良い。 

◆国道 294 号バイパスに、「旧奥州街道」や「商店街」等の案内

看板を出して欲しい。 

【無電柱化された白河停車場線】 

「源流の里づくり」 

シンボルキャラクター 

みなもん 

まちづくり懇談会は、今後も、

継続的に開催していきます！ 

【イメージ：公有地を活用したイベント開催】 

【このニュースに関するお問い合わせはこちらへお願いします】 

福島県県南建設事務所 企画管理部 企画調査課（TEL：0248-23-1617） 

白河市役所 建設部 まちづくり推進課（TEL：0248-22-1111） 


